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(一 )  關注中西區颱風季節的樹木倒塌及保育情況  

   (中西區環工會文件第 63/2017 號 )   

 

委員會關注中西區颳風季節的樹木倒塌及保育情況。本港今年經歷多次颳風

吹襲，多名委員關注颳風對樹木的損害及因塌樹對行人安全的影響，建議署

方考慮使用鋼索或其他方法加固和保護樹木於颳風前為樹木進行監測和修剪

等預防工作，並於惡劣天氣後加快清理塌樹速度。會上有部分委員希望樹木

辦能派代表出席會議，並指出現時區內樹木由多個政府部門分別負責，認為

部門應根據統一的指引管理樹木，亦有個別委員希望了解建築署對古樹名木

和其他樹木的重視程度是否有別。在教育方面，有個別委員建議署方為樹木

豎立傳意牌，讓公眾了解樹木，和保護它們的正確方法。最後，有個別委員

希望了解路政署於塌樹後的補種方案，亦希望署方積極跟進塌樹賠償工作。  

 

建築署代表回應，指署方會根據樹木辦的指引和實際情況提出各項加強樹木

結構的方案。署方亦向委員簡介署方對區內古樹名木和石牆樹的定期跟進工

作，和颳風後對這些樹木的檢查。署方並向委員會報告科士街石牆樹樹枝折

斷事件的調查結果。  

 

康樂及文化事務署回應，指署方會於每年風季前為區內每棵樹木作最少一次

檢測，按需要加固樹木，並會全年為有問題的樹木作適當跟進。署方在颳風

吹襲後亦會優先清理和修剪對交通或行人構成危險的樹木。  

 

土木工程拓展署回應，指署方主要負責位於工地內的樹木，假如於日常巡查

發現樹木構成危險，會在颳風吹襲前進行適當保護或移除措施。署方在颳風

後亦會進行巡查，通知承建商清理塌樹。  

 

路政署回應，指署方會先清理大型斷枝，盡力確保主要幹道和行人路暢通，

並會與食環署協調，跟進剩餘斷枝的清理工作。  
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